

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh penulis, diketahui bahwa kesimpulan yang bisa didapat dari pemberdayaan masyarakat islam melalui program taman baca masyarakat guna meningkatkan minat baca dan kreativitas pada anak yang telah dilakukan oleh Taman Baca Masyarakat Gubuk Baca Cahaya Negeri adalah sebagai berikut;

1. Kegiatan pemberdayaan yang dilaksanakan di Gubuk Baca Cahaya Negeri dalam meningkatkan minat baca adalah; pustaka jalanan, safari literasi, ngabuburead, mengaji bersama dan mewarnai masa depan.
2. Kegiatan Pemberdayaan yang dilaksanakan di Gubuk Baca Cahaya Negeri dalam meningkatkan kreativitas pada anak adalah; pelatihan *ecoprint*, workshop pot *recycle*, kelas mendongeng dan permainan tradisional.
3. Faktor pendukung dalam pelaksanaan pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh Taman Baca Masyarakat Gubuk Baca Cahaya Negeri adalah; kegiatan menarik, buku baru, permainan baru dan adanya fasilitator. Sedangkan faktor penghambat dalam pelaksanaan pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh Taman Baca Masyarakat Gubuk Baca Cahaya Negeri adalah; kesibukan fasilitator, cuaca dan dana.

B. Saran

1. Saran kepada ketua selaku *founder* dari Taman Baca Masyarakat Gubuk Baca Cahaya Negeri; komunikasi adalah salah satu hal yang cukup penting dalam berhubungan dengan orang lain, terlebih sebagai seorang ketua perkumpulan, komunikasi yang baik menjadi penentu suatu perkumpulan untuk terus berjalan. Selain itu, berkompromi dengan keadaan juga diperlukan dalam setiap pergerakan, bertahan dengan idealisme memang tidaklah masalah, akan tetapi akan menjadi bermasalah jika idealisme tidak mau dikompromikan dengan keadaan.

2. Saran kepada anggota selaku fasilitator atau guru sekaligus murid bagi anak-anak; kepada fasilitator, peneliti memberi saran untuk terus meningkatkan kemampuan yang dimiliki oleh individu-individu fasilitator. Karena sumber daya manusia yang mumpuni menjadi salah satu penentu untuk kemajuan sebuah perkumpulan. Dengan terus berjalan dan belajar, menjadikan setiap pribadi fasilitator terus tumbuh dan berkembang sehingga ketika anak-anak yang membutuhkan fasilitator untuk meningkatkan kemampuan mereka, fasilitator yang dimiliki oleh Taman Baca Masyarakat Gubuk Baca Cahaya Negeri sudah siap sumber daya manusianya.

C. Penutup

Bismillahirrohmaanirrohiim. Alhamdulillahirobbil 'Alamiin. Segala puji bagi Allah Subhanahu Wata'ala yang telah memperjalankan penulis dalam menjalankan ibadah penelitian ini. Penulisan skripsi ini telah sampai di penghujungnya, namun pembelajaran akan tetap terus berjalan. Dan pembaca sekalianlah yang berhak mengkritik dan memberi saran serta menentukan kelanjutan dari setiap tulisan yang peneliti uraikan. Kelebihan semata milik Allah Subhanahu Wata'ala dan kekurangan serta kekhilafan adalah dari penulis adanya.